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受　　付 火曜日

担当課 商工水産課

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について①

要望・意見

①ヤ・シィパーク整備の今後のスケジュールについて
・騒音の問題（夜間の花火等）
・閉鎖された19時以降の対応
・渋滞、交通事故等
の心配も出てくる。今後の説明会等に付近の住民も参加させてもらえるとのことで、今後
のスケジュール等説明をしてほしい。

対応状況等

 夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取令和元年10月1日

 夜須町まちづくり協議会 1

【地域への回答内容】

（市長）
ヤ・シィパークができ17年になる。地域経済活性化のためにできた。老朽化したところも
あり、来年から、県も支援策を行ってくれる。
県と共に今後のヤ・シィの発展のために計画していくが、地域の方を巻き込む力が薄く
なっていた。反省材料としているので、今後は、皆さんのお知恵もお借りしたい。

（商工水産課長）
整備スケジュールについて、H24年度から「周辺地域活性化事業検討委員会」、H29年度
からは「将来検討委員会」、昨年からは「活性化協議会」とし、昨年「ヤ・シィパークグラン
ドデザイン」を策定した。
本年度「手結港海岸緑地公園活性化事業」を行い、類似施設の調査、プランの検証、費
用、経済効果等を調査し、来年の2月頃完了予定。本年12月には中間報告の予定。
現在、毎月開催している活性化協議会に、来月から、まちづくり協議会から2名参加して
もらうようになったので、地域の皆様と情報共有しながら取り組んでいく。

（高知県地域産業振興監）
現在グランドデザインの実効性を高めるように、全国の成功事例等調査中。
キャンプ事業の実証実験を、費用対効果の積算をふまえ調査。時期が来たら、土木の港
湾海岸課と一緒になって、騒音・交通・防風林の伐採・植林についても、地元に相談し意
見を聞かせていただき、最終的に仕上げていきたい。



受　　付 火曜日令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

担当課 商工水産課

要望・意見

（夜須川、河口東の右岸の方）石積の堤防に植わっていたヤシの木が、台風で飛んで壊
れ、県に修繕を依頼しているが、立ち入り禁止のままで17年になる。
また、家族連れ、子供たちも遊びに来るので河口で釣りができるよう、石積の改修も整備
計画の中に入れてほしい。

対応状況等

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について②

 夜須町まちづくり協議会 2

【地域への回答内容】

（商工水産課長）
現場確認する。

－後日対応－
(商工水産課）
現地を確認し、管理者である県中央東土木事務所に確認。堤防（ここでは突堤）は危険
であり、原則立ち入り禁止となっている。以前は看板もなかったが、現在は表示してい
る。また、堤防（ここでは突堤）は海岸の浸食を防止するための施設であるため、ご意見
のように皆さんが利用できるように改修する予定はない。ただ、施設自体が本来の機能
を発揮しないと判断された場合は補修等を実施していきたいと考えている。



受　　付 火曜日令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

 夜須町まちづくり協議会 3

対応状況等

担当課 商工水産課

【地域への回答内容】

（市長）
シクロクロスはヤ・シィパークを全部使うので大会も恒例にしていきたい。ボードウォーク
をなくすことは初めて聞いた。

（商工水産課長）
ボードウォークは一部縮小する。

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について③

要望・意見

ボードウォークがアスファルトになるとのことで、子供たちのマラソン大会などもしている
ので、雨の翌日に使用できるよう、水捌けのよい、クッション性の素材にしてほしい。

協議会でキックバイクを12台購入し、イベントで利用している。今後の計画もシクロクロス
など、子供たちが集えるようにしてほしい。



受　　付 火曜日令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

 夜須町まちづくり協議会 4

担当課 商工水産課

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について④

要望・意見

現在ヤ・シィの松の木が2本枯れている。広がる前に対処してほしい。

対応状況等

【地域への回答内容】

（商工水産課）
現場確認し対応する。

－後日回答－
（商工水産課）
松の木については、県中央東土木事務所に確認したところ、松くい虫により多数の木に
被害があることを確認しているとのこと。
今年度は状態のひどい松を撤去し、今後も周辺の被害状況をみて対応していくとの回答
だった。



受　　付 火曜日令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

 夜須町まちづくり協議会 5

ＮＯ．
空き地や休耕田を利用した花の植栽について

要望・意見

町を花で一杯にする。未使用の市有地の空き地、休耕田又は土手を利用して、遍路沿
いに桜を植える。

高齢者クラブで、A-MAXで桜の木を20本もらい植えている。市の土地で、植えてもいい
場所があれば教えてほしい。

県の土木事務所より堤防はやめてほしいと言われた。

協議会で、草だらけだった夜須町の玄関になる高架下を、永年借りていろいろと花を植
えている。また、知恵を出し合っていきたい。

対応状況等

担当課
地域支援課
商工水産課

【地域への回答内容】

（商工水産課）
遍路は主に海岸沿いを通るので、ここがいいという場所があれば、一緒に確認します。

（市長）
まちづくり協議会で花を植えていくのは良いと思う。一緒に作業することで交流も生まれ
る。土佐ライオンズクラブも、桜の苗木の寄贈先を探している。それも利用してはどうか。
市では自衛隊駐屯地を桜の名所にと考えている。花見もできるようなところを皆さんで考
えていただいたら。



受　　付 火曜日令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

担当課 防災対策課・建設課・こども課

ＮＯ．
南海地震対策について

要望・意見

南海地震対策について
津波浸水予想区域の保育所・幼稚園・小学校・中学校と、行政機能を守るため支所、消
防屯所を高台へ移転。避難場所の指定、防災倉庫、一時避難（３～４日間）の生活がで
きる物資等の整備について

①夜須は防災コミュニティも遅れている。夜須支所も水没するので、夜須小・中、屯所も
含めて高台へ移転してほしい。
避難訓練をしたが、実際避難する場所がない。運動広場を利用できないか。

②馬越東・西の避難場所・備蓄倉庫を作っているが（テントも構えている）、そこに上がる
接続道が土で雨天には高齢者が滑る。
3年前から接道修繕を頼んでいる。手すり、舗装をしていただけないか？10ｍ内くらい。

対応状況等

【地域への回答内容】

①（市長）
Ｈ30年度に保・幼・コミュニティセンターの素案を作り、議会でも示している。保・幼を、こ
ども認定園として行間団地北に計画しており、だいたいの測量もしている。
防災コミュニティセンターも今後、菖蒲谷団地西に建設予定。　素案なので、今後、協議
会の皆さんと意見交換しながら、スピード感を持って行う。

②（防災対策課長）
3年前の話なので、把握してないが場所を伺い確認する。
連絡先を教えてもらい後日連絡する。

－後日対応－
（防災対策課）
①運動広場について
　夜須運動広場については、指定緊急避難場所となっているので、地震・津波時の避難
場所として避難訓練に活用してください。

②馬越東・西の避難箇所、備蓄倉庫への接道整備について
　馬越地区高台への避難道整備については、国の補助事業を活用し令和２年度の整備
実施を計画している。ご不便をおかけしているが、ご理解をお願いします。（質問者には
現地で説明済み）

 夜須町まちづくり協議会 6



受　　付 火曜日

ＮＯ．
保幼小中の備蓄倉庫の設置場所について

要望・意見

保幼小中の備蓄倉庫の設置場所について

ミカン山・高架下へ避難訓練しているが、避難場所に何もない。真冬・真夏も想定した上
で、水や食料等備蓄してほしい。

段階ごとの経過報告を保護者にしてください。

対応状況等

担当課 こども課・学校教育課・防災対策課

令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（教育次長）
具体的に、どうしたらいいか検討している。地権者とも、ビニールハウスを建て、雨をしの
げないか話している。
移動可能であれば、一時間程かかるが、山沿いを通り運動広場に避難できないかも視
野に入れ、避難道の整備も含め検討している。
今現在、小中の3階に備蓄しているが災害になると使えないので、それも含め遅れてい
るが具体的に検討している。

（市長）
対応が遅いところで、ＰＴＡも不安にさせている。教職員も西山のことをあまり知らない。
対策が遅れているので、認定こども園ができるできないにかかわらず、早急に考えてい
く。

（教育次長）
具体的なスケジュール等、対策の素案ができた時点で、段階的に保護者にも報告してい
く。
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受　　付 火曜日
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担当課 生涯学習課・地域支援課

ＮＯ．
ドローン飛行の練習場について

要望・意見

夜須町の耕作放棄地や、使用されてない場所などを利用し、ドローン飛行の練習場を作
れないか。規制が厳しく、高知県下にも練習場所がないので、夜須の耕作放棄地を利用
して作れば、集客もできるのでは。

香我美町山北の方からも、練習場の指定をしてほしいと話があった。練習により災害時
に役立てる。

香我美市民館の下のグラウンドで1度デモ操作をするために借りたが、あとは目的が違
うと断られた。
運動広場を多目的広場として、活用できないか。

対応状況等

令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

（地域支援課長補佐）
消防も、消防の敷地やグラウンド等公共施設で練習している。消防本部へ要望すれば、
公共的なことであれば考えてもらえるかもしれない。耕作放棄地については所有者地権
者がよければ構わないのではないか。ただし、航空法で高さ150Ｍまでの制限がある。

（地域支援課長）
廃校になった岸本小学校グラウンドはどうか。

（教育次長）
ドローンは、目的が違うと思うが、担当課の生涯学習課と話してみる。

（市長）
市でも災害対策でドローンを購入した。ドローンは様々な利用法があるが、目的の選別
が問題にもなっている。規則等もきちんと整備されていないので、近隣町村とも協議し、
条件整備が整ってから、練習場を検討する。

－後日回答－
（生涯学習課）
運動広場は、香南市スポーツ施設の設置及び管理に関する条例で「青少年の健全育成
と併せて社会体育の普及振興を図り、市民の心身の健全な発達に寄与するため」との
趣旨で設置されており、現状ではドローン飛行は認めていない。しかし、災害時等の情報
収集方法としてドローンの有効性が認識されており、周辺環境やその目的によっては運
用可能な施設もあることから、管理運営等を審議する香南市スポーツ推進審議会で諮り
たいと考えている。

※審議会は早くて12月開催予定



受　　付 火曜日

ＮＯ．
自治会と自主防災組織の連携について

要望・意見

自治会と自主防災組織の連携について

意見①夜須町では、自治会が１０組織、自主防災組織は１９組織で、１自治会に複数の
自主防災組織となっている地区がある。補助金の関係もあるが、市が主導権を持って自
主防を巻き込んで、災害に強い夜須町を作っていけないか。

意見②北部では、地区同士の距離もあるので地理的にも、一ケ所に集合して自主防災
組織として、訓練するのは難しい。まとまって訓練しないと補助金申請する権利がない
が、バラバラの方が損ではない。

意見③自主防災組織の連絡会に、協議会にも声をかけてはどうか。
再整備の補助金だけ防災対策課からなので、ややこしい。再整備のしくみを遜色ないよ
うに考えてもらえたら。

意見④出口・千切も災害時の、想定被害状況が違うので、一緒に行動することにしない
方がいいと思う。協力するのは良いこと。

意見⑤災害時には、ともに助け合うべき。自主防がバラバラになるのはおかしいので、
各自治会、防対・地域支援課で話し合いを持って進めてもらいたい。

対応状況等

担当課 防災対策課・地域支援課

令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】

（地域支援課長）
地域支援課では自治会と自主防災を別に分けて活動してほしいと思っていない。一緒に
やれるものはやってほしいし、一緒にやっていけるイメージを持っている。
地域の総意を大事にしてほしい。

（市長）
10の自治会があれば、自主防も10と同数あるのが理想。地区の事情もあるだろうが、そ
れを目指していきたい。

（防災対策課長）
自主防災組織の連絡会を、毎年5月に行っている。意見をいただいたので、来年から協
議会にも案内をするよう、地域支援課と協議しながら進めていく。
補助金等については、制度的な事なので、今ここでは言えない。



受　　付 火曜日

（市長）
以前、合併前にも意見が出た事があったが、宗教的な面もあるので、行政でするのは難
しい。岸本の旧道にある所は、地元の有志で行っている。

（地域支援課長）
宗教的な面があるので、どこの課でも取り扱えないかと思う。

（市長）
その場所限定でなければ、サイクリングロード、フォトスポット、見晴台等と合わせて休憩
所としてできるかもしれない。

 夜須町まちづくり協議会

担当課 商工水産課

ＮＯ．
お遍路さんの接待場所について

要望・意見

夜須町内にお遍路さんの接待場所を作れないか。

旧道の坪井の北裏角に、行倒れのお遍路さんを祭った瓦葺のお堂があった。現在は取
壊している。資金がなく現在は露天で地蔵があるだけ。時折、お遍路さんが手を合わせ
ているのを見る。このままでは、申し訳ない。丸太を半分にしたベンチを置いた。今後、そ
こをお遍路さんの休憩所にできたらと思う。地元も協力するので、行政でも考えてもらえ
ないか。

手結山のトンネルを抜けたところが、可動橋も見えて見晴らしがよいと協議会でも出てい
たが、国の土地かと思う。

海岸沿いの四国の道を通るなら、粟島神社前の公園跡地はどうか。

対応状況等

令和元年10月1日  夜須町まちづくり協議会座談会で意見聴取
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【地域への回答内容】


